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会 議 録 

 

令和５年７月２４日第６回芽室町教育委員会会議を芽室町役場２階応接・会

議室で開催した。 

 

○開会時間   １５時５５分 

 

○閉会時間   １６時２１分 

 

○出席委員   教育長職務代理者          鳥 本 和 宏 

委員                福 井 栄 子 

委員                松 久 大 樹 

 

○欠席委員   委員                土 井 槙 悟 

 

○出席職員   教育長               程 野   仁 

教育推進課長            有 澤 勝 昭 

生涯学習課長 江 崎 健 一 

教育推進課課長補佐         清 末 有 二 

生涯学習課スポーツ振興係長     梅 森 祐 之 

教育推進課教育総務係長       金 須 智 秋 

教育推進課教育推進係長       橋 本   岳 
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日程第１ 会議録署名委員の指名 

日程第２ 前会議録の承認 

日程第３ 教育長の報告 

日程第４ 報告第８号  就学困難な児童生徒に係る就学援助認定の件 

日程第５ 報告第９号  芽室町奨学金貸付の件（非公開） 

日程第６ 報告第１０号 教育委員会委員学校訪問実施に伴う所管の件 

日程第７ 議案第１４号 芽室町教育委員会事務局管理職員等任免の件 

日程第８ 議案第１５号 令和５年度芽室町一般会計教育費補正予算の議案に

対する意見申し出の件（非公開） 

 

◎日程第 1「会議録署名委員の指名」 

○程野教育長 本日の委員会の出席は 4 名であり、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第 14条第 3項に基づき、教育長及び在任委員の過半数

が出席していますので、本日の委員会は有効に成立いたしました。 

   これより、第 6回教育委員会会議を開会いたします。 

   日程第 1「会議録署名委員の指名」について、芽室町教育委員会会議規

則第 16 条に基づき、教育長及び会議で決めた委員 1 名とすることから、

本会議の会議録署名委員は福井栄子委員とします。 

 

◎日程第 2「前会議録の承認」 

○程野教育長 日程第 2「前会議録の承認」についてでありますが、会議録に

ついて質疑等ございますか。 

（「なし」と発する声あり） 

○程野教育長 前会議録のとおり承認いたします。 

   本日の会議は、この後、2件の非公開の日程がありますので、議事進行

において提案説明の前に非公開の決定をお願いします。 

日程第 5「報告第 9号 芽室町奨学金貸付の件(非公開)」については芽

室町教育委員会会議規則第１２条第１号に規定する、公開することによ

り個人の権利を侵害する恐れのある事項にあたりますので、非公開とし

たいと思いますがよろしいですか。 

（「はい」と発する声あり） 

日程第 8「議案第 15 号 令和 5 年度芽室町一般会計教育費補正予算の

議案に対する意見申し出の件(非公開)」については、芽室町教育委員会

会議規則第 12条第 4号に規定する教育事務に関する議会の議決について、

町長への意見の申し出に関する事項に当たりますので、非公開としたい

と思いますが、よろしいですか。 

（「はい」と発する声あり） 
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○程野教育長 以上、2件非公開といたします。 

 

◎日程第 3「教育長の報告」 

○程野教育長 日程第 3「教育長の報告」について、まず私からですが、1点

目、先週 7月 21日に町内小中学校全校が 1学期終業式を無事に終え、夏

期休業に入ったところです。 

   2 点目、7 月 21 日、北海道市町村教育委員会研修会について、私と鳥

本代理で参加してまいりました。内容的には、教育現場における多様な

性の理解、いわゆるＬＧＢＴＱの関係者の講話、それから二つ目は文科

省の特別支援教育の充実について、三つ目がフォーラムでありまして、

洞爺湖町と下川町の教育長から、それぞれ教育行政のありようについて

説明をいただいたところです。特に社会教育や、ＳＤＧｓの視点を重視

しながら教育行政を進めているというような観点がありましたので、本

町においても参考にしていきたいと思っているところです。 

   各課から報告をお願いします。 

   教育推進課長。 

○有澤教育推進課長 教育推進課所管事業の主なものになります。 

   7月 7日、12日、14日の 3日間で、令和 5年度の「教育委員学校訪問」

を実施させていただきました。この訪問にかかる所管につきまして、後

ほど議案として報告をさせていただきます。 

   次に 7 月 10 日と 20 日、全道大会出場報告会として、今回出場が決定

した、記載の競技に出場する生徒たちが教育長への決意表明をいただい

ております。 

   また、7 月 10 日には、第 1 回となります小中一貫教育基本方針策定委

員会を開催しております。 

   以上で、教育推進課所管事業の報告です。 

○程野教育長 生涯学習課長。 

〇江崎生涯学習課長 生涯学習課所管事業といたしまして、2ページ目をお開

きください。 

   6月 24日から 25日にかけまして、全町ゲートボール大会を実施してお

ります。１部 14チーム 85名、2部 10チーム 67名の参加をいただいて実

施しているところでございます。2部につきましては初心者の集まりとい

うことを基本としておりまして、今後、特にこの 2 部の参加されている

皆さんとともに親交を広めていきたいなというふうに考えているところ

でございます。 

   7月１日に温水プールオープニングセレモニーをしてございます。プー

ル、トレーニングセンターは非常にお客さんがたくさん来ているという
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ところで、指定管理者のオカモトから話を伺っているところでございま

す。利用状況として、オカモトから今後も報告をしてもらいたいと思っ

ております。 

   それと 7 月 9 日、芽室町文化芸術観賞会を実施してございます。参加

人数 165 人というところでございますが、ここはもっと参加していただ

けるようにしていきたいと思っています。 

   以上でございます。 

○程野教育長 以上で報告を終わります。 

 

◎日程第 4「報告第 8号 就学困難な児童生徒に係る就学援助認定の件」 

○程野教育長 日程第 4「報告第 8号 就学困難な児童生徒に係る就学援助認

定の件」説明願います。 

   教育推進課長。 

○有澤教育推進課長 1ページになります。日程第 4「報告第 8号 就学困難

な児童生徒に係る就学援助認定の件」についてであります。 

   学校教育法第 19条に規定する経済的理由によって、就学困難と認めら

れる児童生徒保護者に対し、要保護及び準要保護児童生徒認定要領に基

づき、必要な援助を行うこととしましたので報告いたします。 

   2ページを御覧ください。令和5年7月申請世帯数は1世帯で認定となっ

ております。 

   3ページの 7月現在の申請世帯は 133世帯、認定世帯が 118世帯で内訳

は要保護世帯が 2 世帯、準要保護世帯が 116 世帯となっており、なお不

認定世帯は 15世帯となっております。 

   ページ中段以下は、学校別の認定者数で準要保護認定者数につきまし

ては、小学校で 96 名、中学校で 66 名、合わせて 162 名となっており、

認定率は右上の表のとおり 10.6％となっております。 

   以上で報告を終わります。 

○程野教育長 この件について、質疑はございますか。 

（「なし」と発する声あり） 

○程野教育長 本件について、報告のとおり承認いたします。 

 

◎日程第 5「報告第 9号 芽室町奨学金貸付の件(非公開)」 

○程野教育長 日程第 5「報告第 9 号 芽室町奨学金貸付の件(非公開)」、説

明願います。 

以下、非公開 

 

◎日程第 6「報告第 10号 教育委員会委員学校訪問実施に伴う所管の件」 
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○程野教育長 「報告第 10号 教育委員会委員学校訪問実施に伴う所管の件」

説明願います。 

   教育推進課長。 

○有澤教育推進課長 13ページになります。 

   日程第 6「報告第 10号 教育委員会委員学校訪問実施に伴う所管の件」

についてであります。 

   教育委員会委員学校訪問実施に伴う所管について各学校に対し通知し

ましたので報告をいたします。 

   14ページを御覧ください。 

   今回の学校訪問に係る所管として各学校にお願いすることなど大きく

3項目について通知をしております。 

   まず 1 点目、確かな学力や社会の変化に対応する力などの育成につい

てでは、4行目からの「今後から」になりますけれども、子供のアウトプ

ットの場や機会を重視した「3：7 の学び」を念頭に教師主導の一斉指導

からの脱却を図るとともに全国学力・学習状況調査等の学習結果データ

を客観的に検証・分析する中で、検証改善サイクルを生かした授業改革

やカリキュラム・マネジメントの充実に努めてください。 

   また、タブレットや大型提示装置を活用した授業について、様々な取

組の工夫がなされていることが理解できましたが、タブレットを教具か

ら文具にするとともに、大型提示装置がモニターではなく、学びのプラ

ットホームにする中で、個別最適な学びや協働的な学びの一体的な充実

を図るようお願いします。 

   次に 2 点目、豊かな心と健やかな体の育成についてでは、その項目の

「今後さらに」からになりますが、郷育・夢育を実現する中で、一人一

人のウェルビーイングの実現やエージェンシー、これは変化を起こすた

めに自分で目標設定して、振り返り、責任をもって行動する能力と言わ

れておりますが、このエージェンシーの育成を目指し、積極的な生徒指

導を通して、規範意識や生命の尊重などの基本的な倫理観や思いやりの

心など、豊かな人間性を育むため家庭・地域と連携を図り、子供の内面

に根ざした道徳性や自己肯定感を高める取組の充実をお願いします。 

   また、体力・運動能力の向上を目指し、体育の授業の改善やスポーツ

機会の充実を図るとともに、家庭との連携を図りながら、基本的な食習

慣や生活習慣の確立を促す食育指導及び健康教育の一層の推進をお願い

します。さらに、芽室町不登校支援システム等に基づき、ネットトラブ

ルなど情報モラル教育の取組や学校風土調査を活用するなど、今後とも

よりよい学校生活や望ましい人間関係づくりのため、日頃からの子供た

ちの小さなサインを見逃すことなく、引き続き早期発見、早期解決をお
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願いしますと記載しております。 

   最後に 3点目、信頼される学校づくりについてでは、9行目の「今後も」

からになりますが、今後も学校運営協議会等での熟議はもとより、ＰＴ

Ａとの連携・協働を図る中で地域学校協働活動等の取組を進め、学校・

家庭・地域が一体となって、ＡＩ時代を含め、未来社会を築き、創る子

供たちの豊かな成長を支える地域とともにある学校づくり、信頼される

学校づくりに取り組まれるようお願いします。 

   加えて各学校の実態を踏まえ、働き方改革を進められておりますが、

子供と教職員が向き合う時間を確保する中で、魅力ある学校づくりにつ

ながる創意工夫を生かした取組をお願いしますといたしまして、7 月 20

日、教育長名で各学校長に通知をしたものでございます。 

   以上で報告を終わります。 

○程野教育長 本件については町の教育行政執行方針を踏まえ、日頃から校

長会議、教頭会議を通して学校に指導していること、それから当日は、

委員の皆さんからの感想等をいただきましたので、それらを包含した内

容としたところでありますので、御了承いただきたいと思っています。

既にもう発出しましたが、この後、しっかりこれを踏まえて、検証改善

サイクルを生かした学校経営をしてもらえるように継続して指導・助言

をしていきたいと思っております。 

   以上、本件について、報告のとおり承認いたします。 

 

◎日程第 7「議案第 14号 芽室町教育委員会事務局管理職員等任免の件」 

○程野教育長 日程第 7「議案第 14 号 芽室町教育委員会事務局管理職員等

任免の件」、説明願います。 

   教育推進課長。 

○有澤教育推進課長 16ページになります。 

   日程第 7「議案第 14 号 芽室町教育委員会事務局管理職員等任免の件

についてであります。 

   芽室町教育委員会事務委任規則第 1 条の規定に基づき、芽室町教育委

員会事務局管理職員等の任免を行おうとするものであります。 

   17ページを御覧願います。 

   令和 5 年 8 月１日付、芽室町教育委員会人事異動調書になります。現

在、教育推進課給食センター長兼給食係長である「側瀬美和」を給食係

長の兼職を解き、これに伴い、その下になりますが、教育推進課給食係

長に「山本直也」を命ずるものであります。 

   また一番最後の欄、現、教育推進課給食係「平光洋太」を、芽室町に

出向を命ずるものであります。 
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   以上で説明を終わります。 

○程野教育長 本件について、質疑はございますか。 

（「異議なし」と発する声あり） 

○程野教育長 異議なしと認め、本件について議案どおり可決いたします。 

 

◎日程第 8「議案第 15 号 令和 5 年度芽室町一般会計教育費補正予算の議案に

対する意見申し出の件（非公開）」 

○程野教育長 日程第 8「議案第 15 号 令和 5 年度芽室町一般会計教育費補

正予算の議案に対する意見申し出の件（非公開）」、説明願います。 

以下、非公開 

 

○程野教育長 今後の日程について説明願います。 

○事務局 次回の教育委員会会議日程につきましては、8 月 28 日、月曜日、

16時から行いたいと思いますので、よろしくお願いします。 

○程野教育長 以上で、第 6回教育委員会会議を終了いたします。 

 

 

会議録署名  教育長      程 野   仁 

 

会議録署名  教育委員     福 井 栄 子 

 

 

 

 


